

MEUSE - DÉLINQUANCE**Zone Interdite en immersion au CEF de Thierville**

M6 diffuse ce dimanche soir à 21 h un reportage au cœur du centre éducatif fermé de Thierville-sur-Meuse, à côté de Verdun. Une équipe a suivi pendant un an plusieurs jeunes délinquants placés ici par décision de justice.

VU 15387 FOIS | LE 17/01/2019 À 11:32 | ⌚ MIS À JOUR LE 17/01/2019 À 21:52



C PROD

1 / 4

Jordan, 16 ans, est l'un des quatre jeunes dont le parcours au CEF a été filmé par les caméras. Photo C PROD



Ils ont entre 15 et 17 ans. Kévin, Jordan, Cyril et Max ont tous commis des faits assez graves pour être privés de liberté pendant six mois ou un an, entre les murs du centre éducatif fermé de Thierville. Jean-Charles Doria raconte une partie de leur histoire dans un documentaire réalisé pour Tony Comiti Productions qui sera diffusé dimanche 20 janvier sur M6 dans l'émission Zone Interdite : « Ados délinquants : comment les remettre dans le droit chemin ? ».

Des a priori

L'idée de ce reportage est née après le visionnage du film La tête haute , d'Emmanuelle Bercot. « L'histoire m'a beaucoup touchée, la vie de ce gamin écorché que des gens essaient de sauver ». Le réalisateur rentre donc en contact avec la Protection judiciaire de la jeunesse. Et après des mois de discussions et de demandes d'autorisation, Jean-Charles Doria se présente au CEF de Thierville, à côté de Verdun. Des jeunes acceptent d'être suivis par une caméra. Et les éducateurs ont aussi tous joué le jeu. Si les mineurs sont tous floutés, les éduc apparaissent à visage découvert.

Avant de mettre les pieds au CEF, Jean-Charles Doria avait forcément des a priori. « Les CEF, je n'en avais entendu parler qu'en mal, avec des histoires de violences, de fugues. C'est une solution décriée

« Je n'imaginai pas qu'on pouvait faire évoluer ces jeunes »

Le tournage a eu lieu entre septembre 2017 et septembre 2018. « Ici, les jeunes sont occupés en permanence, avec des ateliers, des stages, ils ne sont pas livrés à eux-mêmes. Et l'équipe d'éducateurs est très investie ». Certains de ces jeunes n'ont que la violence comme mode d'expression, et ont grandi dans des familles où les séjours en prison sont monnaie courante. « Leur passage au CEF, c'est une sorte de rééducation, et je n'imaginai pas qu'on pouvait les faire évoluer ». Ce n'est cependant pas magique, loin de là. La vie de ces gamins ne change pas en six mois ou un an, c'est un long processus, « et beaucoup continuent de déraiser après leur sortie du CEF ».

Lien humain

Le film de Jean-Charles Doria montre tout le travail effectué par l'équipe d'éduc et d'adultes encadrant pour aider les jeunes à entrevoir une autre vie, « ils sont dans le juste à Verdun », estime-t-il. Certains adultes parviennent à créer un vrai lien de confiance avec les mineurs. Une connexion humaine que la caméra de Jean-Charles Doria a réussi à capter avec pudeur.

Zone Interdite « Ados délinquants : comment les remettre dans le droit chemin ? », dimanche 20 janvier à 21 h sur M6.